
Muros penquistas  
se llenan de color en  
víspera del REC 2017
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Rafael Garay ante 
jueza: “Entiendo 
las medidas y  
las acepto” 

ECONOMISTA QUEDÓ EN PRISIÓN PREVENTIVA POR DELITOS DE ESTAFA

De esta forma el economista finalizó 
la petición de su defensa para que le 
quitaran las esposas durante su for-
malización de cargos, petición que 
negó la jueza Paola Robinovich a 

raíz de las fugas en tribunales. Esto 
se suma a los insultos, huevos y 
monedas recibidos de parte de tran-
seúntes que lo aguardaban afuera de 
la Corte de Apelaciones capitalina. 

Un duro recibimiento para el econo-
mista penquista, que finalmente 
quedó en prisión preventiva en el 
anexo Cárcel Capitán Yáber.

Así cortó diálogo entre defensa y jueza, aceptando usar esposas.

Un mosaico y una obra en homenaje a Violeta Parra destacan en 
los trabajos que se están llevando a cabo.

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG. 12

                              CIUDAD PÁG. 5

AGENCIA UNO

DEPORTES PÁG. 15

Masvida da 
positiva señal de 
flujos de caja al 
iniciar el pago de 
deudas a médicos

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 8

ROMILIO PASMIÑO G.

Eliseo ayuda a 
cumplir su 
sueño a quienes 
aspiran ser 
pilotos por 1 día

EDITORIAL: VIOLENCIA Y MALTRATO EN PAREJAS JUVENILES

El Club Hípico recibirá este 
domingo, por tercer año, la 
prueba SoloRace, creada por 
Eliseo Salazar. Habrá 100 
competidores, básicamente 
conductores “comunes y 
corrientes”, que por un día 
podrán demostrar que pis-
tean como un campeón.

Colegio Médico seguirá  
recibiendo pacientes con bonos 
de la isapre.

Falta de 
acuerdo en la 
Nueva Mayoría 
mantiene 
entrampada la 
elección de 
gobernadores 
POLÍTICA PÁG. 4

ISIDORO VALENZUELA M.
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 Otra mirada¿Por qué es importante tener rutinas?
Rutina proviene de la palabra ruta, la RAE la define como 

costumbre o hábito adquirido de hacer las cosas por mera 
práctica y de manera más o menos automática. Las rutinas 
son importantes para el desarrollo de los niños desde su naci-
miento, pero se vuelven trascendentales al momento del in-
greso al sistema escolar, pues favorecerán la adaptación al 
medio (que exige seguir rutinas durante toda la jornada), el 
desempeño cognitivo (capacidad de poner atención, retener 
o memorizar, resolver problemas, etc.), la capacidad de inte-
grar nuevos conocimientos y de ser creativos. 

Rutinas y hábitos son importantes porque proveen a los ni-
ños pequeños la sensación de seguridad y control del entor-
no, les permiten saber qué sucederá a medida que pasa el día 
y disminuirá la ansiedad. Las rutinas enseñadas por los pa-
dres y los hábitos que pueda desarrollar cada niño tendrán 
un efecto directo en el desempeño escolar, si un niño no duer-
me la cantidad de horas que requiere su organismo o no se 
alimenta adecuadamente estará en desventaja frente a sus 
compañeros a la hora integrar y utilizar nuevos aprendizajes. 

 Por otra parte si un niño no ha desarrollado adecuados 
hábitos de estudio será difícil e incluso conflictivo hacer ta-

reas, repasar o estudiar antes de las pruebas. Es recomen-
dable educar en hábitos de estudio que promuevan que el 
niño repase la materia a diario en lugar de estudiar todo 
junto un día antes de una evaluación. También podemos 
establecer rutinas y hábitos poco saludables como acostar-
se tarde, ver televisión todo el día después de llegar del cole-
gio, consumir sólo golosinas y comida chatarra. Estos hábi-
tos tendrán efectos negativos en el desempeño escolar y en 
la rutina y relaciones familiares. 

 En general, se requiere entre 15 días y un mes el retomar o 
establecer rutinas, la adaptación puede ser más acelerada o 
progresiva según el tiempo que tengamos y las características 
de cada familia. Sin embargo, la progresividad es relativa por-
que si cada día cambia la actividad el niño no podrá prever 
qué es lo que se espera él y optará por hacer lo que él prefiere 
y en general esto será jugar en el PC o play, hablar por teléfo-
no, etc., hasta altas horas de la noche, no hacer su cama, que-
darse con uniforme una vez que llega a la casa, entre otros. 
 
María José Millán 
Directora Centro de Atención Psicológica Unab
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Rogelio Galindo @rogeliogv62: @DiarioConce 
Hoja de ruta, de la Nueva Mayoría, un nuevo 
impulso para responder demandas y nuevo aire 
para mayor compromiso y mística. 

Informalidad laboral 
 
Señor Director: 

Sobre la editorial del día 14 de marzo, 
es tremendamente positiva la reduc-
ción de los accidentes del trabajo en 
nuestra región, pero preocupante lo es 
la precariedad con que más de un mi-
llón de chilenos trabaja, en lo que se de-
nomina “informalidad laboral”.  

El principal problema de quienes tra-
bajan “sin contrato” o “boleteando” es 
que quedan en la más absoluta indefen-
sión en el caso de sufrir un accidente la-
boral. Es así como el dolor de una caída 
aumenta cuando a causa de éste ya no 
se puede trabajar y no se recibe sueldo 
en el tiempo de recuperación, ni cober-
tura completa en el tratamiento médi-
co, como sí ocurre con un trabajador 
dependiente y bien contratado.  

Es una tarea de todos los actores, 
públicos, privados y ciudadano, termi-
nar con éste fenómeno que tan mal le 
hace a nuestra sociedad. 
  
Elias Ramos Muñoz 
Abogado 
Director del Centro de Estudios  
Civiles / www.estudiosciviles.cl 
 
Yo acuso 
  
Señor Director: 

Yo acuso ante el Soberano, ante la 
opinión pública ante la ciudadanía, a 
todos y cada uno de los que ensucia-
ron la política mezclándola incestuo-
samente con el dinero. 

Yo acuso a quienes usan hoy la polí-
tica para intereses personales. 

Yo acuso a quienes han hecho de los 
partidos máquinas de poder. 

Yo acuso a quienes son cómplices de 
todas y de cada una de estas canalladas. 

Y llamo a la ciudadanía, al soberano, 
a la opinión pública a sanear el am-
biente cívico, político y social, partici-
pando en la sustitución y la condena 

con cada uno de los involucrados en 
alejar la política del bien común. 

Llamo a la ciudadanía a jugar un 
rol activo y responsable en las próxi-
mas elecciones presidenciales y par-
lamentarias. 

Fuera todo aquel que engañó a la 
ciudadanía, al soberano y que preten-
de seguir engañando a la opinión pú-
blica intentando justificar su relación 
con las pesqueras, con Soquimich, 
con Penta e incluso utilizando cargos 
públicos para seguir multiplicando 
sus propias fortunas.  
 
Juan Luis Castillo Moraga 
 
Anacrónico 
  
Señor Director : 

Hay consenso en que la formación y 
educación de niños y adolescentes par-
te por forjar su carácter y voluntad, 

centrarla en lo ético y despertar su in-
terés por progresar. 

Sin embargo, en vez de eso, en nues-
tro país muchos escolares son someti-
dos a una institucionalidad anacrónica, 
ajena a sus intereses y necesidades, con 
pésimos resultados para esos menores, 
su familia y la comunidad entera. 

Creo que a todos nos corresponde 
contribuir de algún modo a revertir 
esta grave situación e implicancias. 
 
Patricio Farren Cornejo 
 
Agradecimientos y transparencia 
  
Señor Director: 

Por intermedio de esta carta quiero 
hacer llegar mis más sinceros agradeci-
mientos a las siguientes autoridades: 
señoras Andrea Muñoz, Marcia Orella-
na, Carola Venegas, Victoria Fariña; se-
ñores Eric Aedo, Enrique Inostroza, Jor-

ge Cáceres, Juan Quilodrán, Iván Valen-
zuela, Richard Vargas, Rodrigo García, 
Lautaro Benítez y Sergio Camus. 

Todos ellos me recibieron y apoyaron 
para el desarrollo de mi proyecto de te-
sis denominado “Declaración de Intere-
ses y Patrimonio como herramienta de 
resguardo del Principio de Probidad 
Administrativa: La opinión del Gabine-
te Regional del Biobío”. Como estudian-
te de Ciencias Políticas y Administrati-
vas de la Universidad de Concepción, 
fue sumamente importante contar con 
la colaboración de las autoridades para 
el desarrollo de mi investigación.  

Dichas audiencias fueron solicitadas 
por medio de la Ley de Lobby, a su vez, 
que el ejercicio efectuado es ejemplo de 
una democracia en que todos los ciuda-
danos pueden tener acceso a sus auto-
ridades públicas.  
 
Pedro Palma Villanueva 

Viudos de Grondona 
  
Señor Director: 

Que los argentinos se interesen 
por los puntos que Chile se adjudicó 
ante Bolivia por reglamento de 
Fifa… 

Que los argentinos se preocuparan 
de buscar un  estadio para el partido 
con Chile para sentirse locales… 

Que los argentinos tengan el fútbol 
paralizado por pugnas en la AFA 
(Asociación de fútbol Argentino) y 
con posibles sanciones de la Fifa… 

Que los argentinos sigan teniendo 
pesadillas con las dos últimas copas 
América que perdieron ante Chile... 

Que los argentinos reconozcan 
como nunca que Chile el 23 de mar-
zo  les pueda ganar el partido… 

Que periodistas deportivos argen-
tinos tengan una gran animosidad 
contra nuestra selección como nun-
ca antes, y que claramente  dejára-
mos de ser “los chilenitos”…  

¿Qué pasó, qué cambió, para que 
nuestros vecinos nos comenzarán a 
dar tanta “pelota”, aparte de ganarles 
dos finales de Copa América?  

Aparte del brillante presente de 
nuestra roja, existe otro hecho que sí 
marca el antes y el después, del fút-
bol argentino: la partida de Grondo-
na, quién dejó un gran espacio muy 
difícil de llenar, sus contactos privile-
giados en Fifa, Conmebol... Bajo su 
reinado, habría sido impensado que 
la AFA se preocupara por puntos que 
pierde Bolivia ante Chile, con suerte 
habrían sabido que jugaron el parti-
do, línea directa con Blatter.  

Son cosas del pasado, hoy el fútbol 
argentino, debe rascarse con sus pro-
pias uñas y masticar la frase “todo 
esto no hubiera pasado de haber es-
tado vivo Grondona”. 
 
Luis Enrique Soler Milla

ENFOQUE

La reivindicación del Pueblo 
Mapuche se ha transformado en 
uno de los temas sociales y econó-
micos que esperan una pronta 
solución, o al menos, una visión 
de Estado que conduzca a reco-
nocer y valorar nuestra cultura, 
respecto de lo cual, la historia re-
publicana del país, registra más 
errores que aciertos. Sin perjuicio 
de lo anterior, nada justifica los 
hechos de violencia que se han 
instalado como estrategia para 
poner el tema en la agenda país. 

El conflicto social, que ha esca-
lado a niveles insospechados en 
intensidad e irracionalidad, man-
tiene a la Región de la Araucanía 
y las Provincias de Arauco y Bío 
Bío en una compleja situación, 
cuya gravedad no ha sido suficien-
temente evaluada por la sociedad. 

Para los habitantes de Santiago, 
sus problemas del día a día eclipsan 
cualquier evento que ocurra a cien-
tos de kilómetros de su hábitat. Sin 
embargo, cuando el Estado de de-
recho, la unidad y paz de las comu-
nidades, están siendo amenazados 
por los eventos de violencia en las 
zonas en conflicto, tarde o tempra-
no las repercusiones se sentirán en 

lo ganado en los esfuerzos de la 
política pública para devolver su 
dignidad y reconocimiento como 
pueblo originario. 

Los términos en los cuales se ha 
planteado el conflicto hoy en día, 
requiere de un cambio de direc-
ción. Los propios líderes de las or-
ganizaciones movilizadas para de-
fender la causa Mapuche recono-
cen en el actual conf licto una 
oportunidad para mejorar las con-
diciones de vida de las personas 
involucradas.  Si bien el conflicto ha 
estado presente por muchos años, 
la evolución del mismo durante los 
últimos 3 años ha resultado perju-
dicial para los propio afectados. 

El desafío es retomar lo bueno 
de los avances en la brecha de po-
breza y erradicar lo malo de la ac-
tual dirección que ha tomado el 
conflicto. Es el camino que redun-
dará en beneficiar y devolver la 
dignidad a la comunidad de pue-
blos originarios, objetivo que invo-
lucra a todo un país, sobre todo, 
porque uno de los que está sopor-
tando el mayor costo del conflic-
to, es el propio Pueblo Mapuche, a 
quienes, los activistas más radica-
les, claman por ayudar.

todo el territorio nacional.  
En efecto, la evidencia disponi-

ble muestra que, los niveles de 
violencia e intolerancia que ha 
caracterizado a los grupos radi-
cales que buscan reivindicar los 
derechos del Pueblo Mapuche, 
han impactado negativamente 
en los indicadores sociales del 
propio pueblo Mapuche. 

Junto con el aumento de la gra-
vedad e intensidad del conflicto, 
la migración del pueblo Mapu-
che se ha incrementado y la bre-
cha de pobreza ha retrocedido en 
niveles históricos, perdiendo todo 

El conflicto social y 

la violencia en la 

zona han escalado a 

un nivel insostenible, 

cuya gravedad no ha 

sido dimensionada 

por Santiago.

Alfonso Viveros : No estoy ni a favor ni en 
contra de esta administración, pero leyendo 
las noticias solo puedo decir: Hualpén resta. 
Puro cahuín. Puras ansias de poder. La gente? 
A quien le importa.

El costo mapuche en 
la zona de conflicto

“Hace poco le dijimos a la comisión que tenía 
que ponernos una protección. No nos escucha-
ron y el 50% de los trabajadores se fue para la 
casa. Hoy nos quedan tres productos y si no los 
protegen como es debido ocurrirá lo mismo”. 
Héctor Medina, Sind. 1 CAP Acero.

Verba volant scripta manent
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EDITORIAL

S
e trata de una ley 
que tiene poco más 
de diez años y ya pa-
rece estar corta de 
alcances. La ley 
20.066 de Violencia 

Intrafamiliar,  protege a las mu-
jeres del maltrato que afecte sus 
vidas o su integridad física o sí-
quica al interior de la familia o 
al interior del matrimonio. Di-
versas organizaciones sociales 
han expuesto su insatisfacción, 
al dejar fuera de su alcance 
otras formas de violencia con-
tra la mujer, se pide ampliarla 
de modo de proteger más a las 
mujeres ante las distintas for-
mas de violencia, más allá del 
contexto familiar. 

La relación de circunstancias 
que deberían incluirse en la nue-
va legislación es aterradora, 
pero real, para el ciudadano co-
mún, educado en el concepto 
de sociedad pacífica, resulta di-
fícil de creer que tales situacio-
nes existan y si logra hacerlo, se 
las sitúa en el plano de lo alta-
mente improbable.  

Se ha denominado a tales ade-
cuaciones la ley Antonia, en 
nombre de una joven fallecida 
por circunstancias como las alu-
didas; para quienes postulan las 
modificaciones a la ley existen-
te, esta debería contemplar la 
violencia de género en todas sus 
manifestaciones: acoso sexual 
callejero, violencia ginecobsté-
trica, violencia en el pololeo, vio-
lencia entre mujeres lesbianas, 
crímenes de odio a las diversida-
des sexuales, feminicidio en to-
das sus formas y no sólo en los 
femicidios íntimos, inducción 
al suicidio, tortura, matrimonio 
a menores de edad, incesto, abu-
so sexual y violación. 

Hay algunos países en Lati-
noamérica más avanzados en 
este aspecto, así ocurre en Ar-
gentina, con la ley 26.485 de pro-
tección integral a las mujeres, 
promulgada en abril de 2009, 
con el propósito de prevenir, 
sancionar y erradicar la violen-
cia contra las mujeres, en los 

ámbitos en que desarrollen sus 
relaciones interpersonales. 

Recientemente, en un estudio 
que reunió 1.012 casos de jóve-
nes de todas las regiones del país 
y de distintos niveles socioeco-
nómicos, en el marco del lanza-
miento de la iniciativa #NoMás-
Violencia, encabezada por el 
Instituto Nacional de la Juventud  
y el Ministerio de Desarrollo So-
cial, se reveló que un 51% de la 
población joven conoce a algu-
na persona víctima de violencia 
en el pololeo. De ese porcentaje, 
un 88% de los entrevistados dice 
saber de insultos, humillaciones 
y/o gritos en parejas, y un 54% de 
empujones o de arrojar cosas. 

Asimismo, el estudio destaca 
que un 49% de los jóvenes opi-
na que la principal causa de vio-
lencia dentro del pololeo, entre 
la gente de su misma edad, son 
los celos y en menor medida el 
machismo existente en la so-
ciedad chilena. El director na-
cional de Injuv, Nicolás Farfán, 
pone de relieve el hecho que la 
ciudadanía ha sido testigo de 
casos de violencia dentro del 
pololeo, que ha llegado a tener  
víctimas fatales. 

Del mismo modo que la cultu-
ra de la violencia se puede insta-
lar como una forma cruel de jue-
go, como ocurre con el matona-
je escolar, también puede llegar 
a ser una forma distorsionada de 
relacionarse con los demás, rem-
plazando el razonamiento o la 
humanidad, por la imposición 
de  la fuerza 

La ley puede llegar a ser modi-
ficada, llegar a establecer las pe-
nas que corresponda a los trans-
gresores, amenazar con el duro 
brazo de la justicia, pero no evi-
tará el dolor de las víctimas. La 
otra cara del problema radica 
en la educación en la escuela y 
familia, para forjar el valor del 
respeto mutuo y el cuidado del 
prójimo. No para escapar de la 
ley, sino para vivir en sociedad.

¡
La cultura de la 

violencia se puede 

instalar como una 

forma cruel de 

juego, como ocurre  

con el matonaje 

escolar, pero 

también puede 

llegar a ser una 

forma distorsionada 

de relacionarse con 

los demás, 

remplazando el 

razonamiento por la 

imposición de  la 

fuerza. 

EN EL TINTERO

transición, en vista de tanta 
desilusión,  hay cada vez más 
gente buscando sinceridad, 
para empezar hay que sacar 
los eufemismos, verdaderos 
contaminantes de la comuni-
cación y utilizar en cambio, 
aunque al principio sorpren-
da,  aquellas palabras que de-
ben  ser reemplazadas por la 
forma más común, la más 
sincera, la más limpia;  tener 

fiebre es tan decente como 
el aumento de tem-

peratura corporal. 
Faltar a la verdad 
es tan feo como 

mentir. Apropia-
ción indebida es 

sencillamente robo. 
 Es fácil anticipar que no 

es un asunto que se resuel-
va de la noche a la mañana, 
más de alguien se sentirá 
ofendido, pero al mismo 
tiempo ofrece la estupenda 
oportunidad de reflexionar 
sobre lo que vamos a decir, 
no vestir una idea nueva 
con ropa prestada, no vestir 
de blanco un asunto turbio, 
no disfrazar a los cuervos 
vistiéndolos de azucenas. 

 
PROCOPIO

El viejo dilema  
de ser o parecer

SEAMOS RAZONABLES

Aunque la mona se vista 
de seda, mona queda; para 
evitar problemas de género, 
resulta también convenien-
te recordar que aunque los 
monos se vistan de estudian-
tes, siguen siendo los mis-
mos ignorantes. Ambas se-
sudas sentencias sirven para 
recordar que las apariencias 
no bastan, por lo menos no 
por mucho rato. 

 A pesar de lo añejas de 
estas verdades y de 
la fuerte eviden-
cia que no han 
perdido vigen-
cia, con el paso 
de los siglos, los ai-
res predominantes de 
escepticismo hacia lo anti-
guo, abren un amplio pasillo 
por el cual se deslizan nue-
vas propuestas, menos pesi-
mistas, más amistosas, más 
livianas y menos exigentes. 
Es posible que la pinta im-
porte más que lo que se nos 
ha tratado de inculcar, que 
no sea realmente necesario 
ser auténticamente lo que 
queremos ser, que baste ser 
un maestro en el encanta-
dor arte de aparentar. 

Estamos en tiempo de 

Violencia y maltrato  
en parejas juveniles  
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Joel Chávez, uno de los ex asesores de la se-
nadora de la Circunscripción Costa, Jacqueli-
ne van Rysselberghe (UDI), y que ha denuncia-
do la presunta utilización de boletas falsas 
por parte de la congresista, volvió a prestar de-
claración ante el Ministerio Público durante 

la jornada de ayer, esta vez en el marco de la 
investigación por supuestos pagos irregulares 
a políticos por parte de empresas pesqueras 
ligadas a Asipes. En efecto, fue el segundo in-
terrogatorio del mes, ya que el pasado viernes 
3 estuvo declarando por más de seis horas.

Ex asesor de JVR vuelve a testificar ante Fiscalía

LEY ORGÁNICA CONSTITUCIONAL DEBERÍA HABER SIDO INGRESADA EN ENERO DE ESTE AÑO

Ángel Alexis Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

El miércoles 21 diciembre fue la 
última vez que la Reforma Consti-
tucional que establece la elección 
directa de los intendentes ( futu-
ros gobernadores regionales) se dis-
cutió en el Congreso. Ese día, con 96 
votos a favor y 13 abstenciones, la 
Cámara de Diputados aprobó el 
proyecto en su último trámite. 

El mismo día, y los que le siguie-
ron, se explicó que la iniciativa no 
se comenzaría aplicar hasta que se 
aprobara la Ley Orgánica Constitu-
cional que regulará el proceso y 
que el Ejecutivo se comprometió a 
presentar en enero de este año. 

Entrando a la penúltima sema-
na de marzo, la iniciativa aún no 
ingresa al Congreso y las diferen-
cias que existen entre los congre-
sistas del oficialismo es el princi-
pal obstáculo para la administra-
ción Bachelet. 

Y son dos los puntos en los cua-
les no existe acuerdo la fecha de la 
primera elección y la posibilidad o 

Falta de acuerdo oficialista mantiene 
entrampada elección de gobernadores 
Reforma Constitucional ya fue aprobada por el Congreso y falta que el Ejecutivo envíe el proyecto 
que regula el proceso, no obstante, las diferencias al interior de La Nueva Mayoría han retrasado la 
tramitación. Diputado DC de la Región calificó el hecho como vergonzoso. 

gos (alcaldes y consejeros regiona-
les, por ejemplo), operan inhabili-
dades que le obligan, en algunos 
casos, renunciar hasta un año an-
tes a sus cargos en ejercicio.   

“Falta dilucidar las situaciones 
inconclusas y que generan dudas, 
que es la fecha, y si van a existir res-
tricciones, para que los actuales 
parlamentarios e intendentes pue-
dan o no participar como candi-
datos”, contó Campos. 

El representante del Distrito 43, 
en todo caso, cree que no se pue-
den generar excepciones en los 
parlamentarios, es decir, “hoy cual-
quier diputado estaría en una si-
tuación de ventaja ante cualquier 
otro candidato”.  

El diputado del Distrito 45 e inte-
grante de la comisión de Gobierno 
Interior de la Cámara, Marcelo 
Chávez, tiene una visión bastante 
más crítica respecto del retraso del 
Ejecutivo, el mismo que calificó de 
vergonzoso. 

“El Gobierno tiene que ver el pro-
yecto de ley para regular la elec-

ROMILIO PASMIÑO G.

no de que los actuales diputados 
puedan ser candidatos, así como 
los actuales intendentes. 

De hecho, el diputado del Distri-
to 43, Cristián Campos (PPD), re-
conoció que existen “algunos in-
cumbentes” (se ha hablado del 
presidente nacional de RN, Cris-
tián Monckeberg, y el diputado 
del PS, Fidel Espinoza) y ello ha im-
pedido una definición por parte 
del Ejecutivo. 

Como se recordará, a mediados 
del mes de enero, el ministro se-
cretario general de la Presidencia, 
Nicolás Eyzaguirre, había socializa-
do con los jefes de bancada de La 
Nueva Mayoría la posibilidad de 
concretar la elección este año, 
como ha sido el discurso de la Pre-
sidenta Michelle Bachelet, y per-
mitir la candidatura de diputados 
en ejercicio, aunque sólo en la pri-
mera elección.  

No obstante, esta idea generó crí-
ticas de algunos sectores, porque al 
tratarse de otras autoridades con 
planes de postular a nuevos car-

ción y, de acuerdo a lo que me seña-
lan, esa iniciativa ingresará en la 
medida que haya acuerdo entre los 
parlamentarios de La Nueva Mayo-
ría, lo cual me parece vergonzoso”, 
sostuvo Chávez. 

Según el parlamentario no es po-
sible que el Gobierno no tome de-
finiciones en torno al tema. “Una re-
forma como esa no puede estar su-
jeta a las vaivenes de los partidos 
políticos. Lo malo es que todos los 
que no quieren que haya elección 
este año están llevando adelante 
todas las maniobras posibles para 
que no se concrete este proceso”, 
sostuvo el parlamentario. 

Como se recordará, la elección 
directa de los gobernadores regio-
nales, es una promesa de campaña 
de la Presidenta Michelle Bache-
let, quien en las últimas dos cuen-
tas públicas ha manifestado que 
ésta se realizará en 2017.
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Una de la promesas de 
campaña de la Presidenta 
Bachelet fue la elección 
directa de los intendentes 
durante el presente año.

Promesa 
presidencial
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El martes, la PDI incautó 36 
obras de arte en poder de 
Garay y que habían sido 
pagados con cheques 
pertenecientes a Think & Co. 

La Fiscalía espera poner 
los cuadros a disposición 
de los afectados, avaluados 
en 35 millones de pesos.

“Entiendo las medidas y las 
las acepto”. Así cortó Garay 
el diálogo entre la jueza y su 
defensa, que pedía que le 
soltaran las esposas.

La defensa logró borrar la 
condena que tuvo en 2007 
por los delitos de 
conducción en estado de 
ebriedad y lesiones graves, 
haciendo uso del derecho 
que le concede la ley, tras 
pasar 5 años del 
cumplimiento de la condena. 

Sin antecedentes 

RAFAEL GARAY ENFRENTA LA JUSTICIA CHILENA POR DELITOS REITERADOS DE ESTAFA

Marcelo Castro Bustamante 
Desde Santiago

Pasadas las 17:10 horas, la jueza 
del 3° Juzgado de Garantía de San-
tiago, Paola Robinovich Moscovich,  
selló el futuro de Rafael Eduardo 
Garay Pita de 40 años por los próxi-
mos 120 días. Fueron siete meses 
en los que el penquista evadió a la 
justicia chilena, tras ser denunciado 
por estafa en contra de 37 personas 
que confiaron en sus conocimientos 
como economista e invirtieron 
$1.748 millones en su empresa 
Think & Co. 

Fue en una audiencia que se ex-
tendió por dos horas, en donde el fis-
cal Marcelo Leiva nombró una por 
una a las personas afectadas y los 
montos involucrados, además de 
explicar la forma en que Garay salió 
del país utilizando un supuesto cán-
cer y su respectivo tratamiento en 
Francia.  

El primer punto llamativo de la 
audiencia se registró cuando la de-
fensa solicitó a la jueza que al eco-
nomista se le liberara de las esposas 
en sus manos, produciéndose un 
diálogo con la magistrada que Garay  
cortó recalcando que no era necesa-
rio que se accediera a la solicitud. 
“Entiendo las medidas y las las acep-
to”, recalcó. 

  Durante la instancia, Garay  leyó 
desde el computador de uno de sus 
abogados cada una de las declara-
ciones de los afectados, mientras 
los mencionaba el persecutor al tri-
bunal. Además, el acusado escuchó 
con la mirada fija en la jueza. 

En la formalización, el fiscal José 
Morales explicó que “existe una fal-
sa apariencia en la sociedad, en 
donde se mencionaban socios, los 
que nunca existieron. Think & Co. 
siempre fue un proyecto personal 
del imputado”. 

Según el persecutor, “Garay, al 
anunciar su falsa enfermedad logra 
juntar tiempo para pagar las deudas, 
situación que no se cumplió, sino 
que fue la excusa para huir del país”, 
puntualizó Morales. 

Según antecedentes de la causa, 
entre septiembre de 2014 y Agosto 
de 2016, Garay gastó cerca de 500 
millones de pesos en autos de lujo, 
cuyo paradero se desconocen. Mo-
rales recalcó, que el penquista come-
tió más de 20 estafas por montos su-
periores a 400 UTM, en donde utili-
zó a los medios de comunicación 
de plataforma para dar a conocerse. 

 
“Traición a la amistad” 

El representante del periodista 
Iván Núñez y su esposa, el ex fiscal 
nacional, Sabas Chahuán, expresó 
“que existió una traición a la amis-
tad. Estafó a la lavandera que le la-
vaba la ropa. Engañó a todo el mun-
do y lo sigue haciendo. Se aprovechó 
de la confianza de todos”. 

Otro de los querellantes señaló 
que con esto, Garay busca que se 
acredite la atenuante de colabora-
ción con la investigación. 

En la misma audiencia, la defen-
sa del economista, a cargo de 
Reyneiro García de la Pastora, decli-
nó participar del debate de medidas 
cautelares, a expresa petición de Ga-
ray Pita. 

Tras escuchar los alegatos, el 
tribunal estimó que “Garay es un 
peligro para la sociedad y que 
existe un alto peligro de fuga por 

Jueza decreta prisión preventiva 
y advierte “alto peligro de fuga”
En el Anexo Cárcel Capitán Yáber finalizó el periplo de 24 horas que se inició en 
Brasov, lugar en donde permanecía desde septiembre del año pasado, para 
enfrentar la justicia por irregularidades en su principal emprendimiento, la 
asesora Think & Co.

Largo periplo 
Pero el día de Garay había comen-

zado el miércoles a las 14:54 horas -
09:54 en Chile- en el aeropuerto Hen-
ri Coanda de Bucarest, cuando des-
pegó, junto a tres funcionarios de la 
Policía de Investigaciones de Chile, 
el avión Airbus 319, matrícula F-
GHRV, del vuelo AF1889 que lo tras-
ladó desde esa ciudad hasta el Aero-
puerto Charles de Gaulle, en París.  

Allí permaneció en una escala de 
casi seis horas, en donde estuvo cus-
todiado en todo minuto por perso-
nal policial al interior de una sala ais-
lada del resto de los pasajeros. La es-
tadía se mantuvo hasta las 22:30 
horas, cuando fue el primero en 
abordar el vuelo AF 406 que lo trajo 
hasta nuestro país. Al interior del 

aparato se ubicó en el asiento 53F, 
una fila de cuatro sillas, en donde es-
tuvo acompañado por personal de 
la PDI.  

Durante el viaje, Garay fue foto-
grafiado por los pasajeros. Paradó-
jicamente, el AF406 es el mismo vue-
lo que debía llegar a Chile en sep-
tiembre pasado, tras su supuesto 
tratamiento contra el cáncer que se 
realizaría en el hospital parisino 
Gustave Roussy. 

A las 10:13 horas el Boeing 777, 
matrícula F-GZNS pisó suelo nacio-
nal, allí Garay era esperado por otros 
funcionarios de la policía civil, quie-
nes lo ayudaron a realizar los trámi-
tes migratorios. Dos horas más tar-
de, vestido con una chaqueta de 
cuero negra y una camisa azul cla-

AGENCIA UNO

ra, hizo su aparición ante los medios, 
cuando subió a la van que lo trasla-
dó hasta el Palacio de Tribunales. 

Al edificio ubicado en Morandé 
con Compañía, Garay ingresó a las 
12:47 y permaneció por más de una 
hora en el subterráneo del edificio. 
Hasta allí llegó Gigliola Devoto, se-
cretaria en lo criminal de la Corte de 
Apelaciones de Santiago, quien lo 
notificó del proceso en su contra. 

Bajo un gran asedio periodístico, 
el penquista abandonó Tribunales, 
para subirse a un carro celular que 
lo llevó al Centro de Justicia para su 
formalización.
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parte del imputado, por lo que se 
determina prisión preventiva”, la 
que se podría extender por 120 
días, plazo otorgado para la in-
vestigación. 
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Desde junio de 2016, momento 
en que comenzó a regir la nueva ley 
de Etiquetado de Alimentos, la Se-
remi de Salud ha realizado 286 ins-
pecciones a locales de venta, arro-
jando 85 sumarios.  

  “Del total de fiscalizaciones rea-
lizadas en la Región en el contexto 
de la Ley de alimentos, 149 corres-
ponden a kioscos escolares y 119 a 
supermercados; que han dado ini-
cio a 31 y 54 sumarios sanitarios, 
respectivamente”, afirmó el sere-
mi de Salud, Mauricio Careaga. 

Advirtió que los mayores incum-
plimientos radican en los super-
mercados donde el 45% incumple 
aspectos relacionados con la nor-
mativa principalmente en la falta 
de rotulado de “Alto en” y en publi-
cidad asociadas a la compra en pro-

Aumentan sumarios por Ley de Etiquetado
que  la percepción ciudadana ante 
la implementación de la Ley de Eti-
quetado es positiva llegando a 
92,4% de respaldo, que influye en el 
91,6% de las compras y que el 91,3% 
considera que está bien prohibir la 
venta de productos rotulados en 
colegios.    

Lo anterior se relaciona directa-
mente con la meta ministerial de 
reducir los índices de obesidad exis-
tentes y enfermedades como la dia-
betes, hipertensión arterial y ries-
go cardiovascular, sobre todo, 
cuando el 25,1% de la población 
mayor de 15 años a nivel nacional 
presenta obesidad y 39,9% sobrepe-
so. Situación que en menores de 
seis años alcanza el 10,1% a nivel 
país, mientras que en la Región lle-
ga al 11.2%.  (XVC) 

SEREMI DE SALUD

AUTORIDADES YA HAN efectuado 286 inspecciones y 85 sumarios. 

y la publicidad dirigida a 
menores de 14 años y el 
correcto etiquetado de los 
productos.  

Regula la venta en 
kioscos escolares

ducto para menores de 14 años. 
A nivel escolar el incumplimien-

to llega a 21% donde se prohibe la 
venta de alimentos con uno o más 
símbolos de “Alto en” y la publici-
dad de alimentos no envasados 
que superen los límites nutriciona-
les establecidos.  

Careaga destacó que un estudio 
realizado por el Minsal da cuenta 

QUEDARON EN PRISIÓN PREVENTIVA

El trabajo del Sistema de Análi-
sis Criminal y Focos Investigati-
vos (Sacfi) de la Fiscalía Regional 
del Bío Bío, junto a la PDI, logró la 
identificación y detención de una 
peligrosa banda, imputada por ro-
bos con violencia e intimidación 
que cometieron en octubre y no-
viembre último en seis farmacias 
del Gran Concepción. Un séptimo 
implicado  fue detenido ayer en 
Santiago. 

El grupo -integrado por tres mu-
jeres y tres hombres-, ingresaba 
violentamente a estos locales. La 
investigación, encabezada por la 
fiscal de Foco de Concepción, Car-
men Luz Flores, estableció que 
mientras los hombres brindaban 
labores de protección, intimidan-
do a los guardias y trabajadores, las 
mujeres se dedicaban a barrer con 
las góndolas del sector de perfu-
mería, desde donde robaban pre-
ferentemente jabones, champús y 
desodorantes.  

Luego de cargar un bolso con 
estos productos huían de las far-
macias, dejando pérdidas para és-
tas de entre 350 mil pesos a un mi-
llón de pesos por cada atraco. El 
violento actuar quedó registrado 
en las cámaras de seguridad de los 
locales. 

 Todos los imputados tienen 
condenas por delitos contra la 
propiedad.  

El jefe de la Biro PDI Concep-
ción, subprefecto Claudio Vidal,  
explicó que “los imputados fueron 
encontrados durante la  madruga-
da de este jueves en sus domicilios 
y no opusieron mayor resistencia 
en la detención. Además se logró 
la incautación de varias prendas 
de vestir que vinculan a estas per-
sonas en el sitio del suceso de los 
diversos robos”. 

En tanto, la fiscal Flores explicó 
que “mientras los hombres brinda-
ban labores de protección, intimi-
dando a los guardias y trabajado-
res, las mujeres se dedicaban a ba-
rrer con las góndolas del sector de 

FISCALIA REGIONAL DEL BÍOBÍO

La banda fue detenida tras allanamientos simultáneos en Chiguayante. El 
accionar quedó registrado en las cámaras de seguridad de las farmacias. Los 
robos se cometieron en octubre y noviembre de 2016.

perfumería, desde donde robaban 
preferentemente jabones, cham-
pús y desodorantes. Luego de car-
gar un bolso con estos productos 
huían de las farmacias, dejando 
pérdidas para éstas de entre 350 
mil pesos a un millón de pesos por 
cada atraco”.  

“La investigación buscó desarti-

cular el accionar de esta banda 
que durante meses mantuvo ate-
morizados a vecinos y locatarios 
de los sectores mencionados”, sen-
tenció la persecutora. 

El accionar de los delincuentes 
quedó registrado en las cámaras 
de seguridad de los locales comer-
ciales quienes ayer fueron forma-
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lizados en el Tribunal de Garantía 
de Talcahuano, donde quedaron 
en prisión preventiva mientras se 
desarrolla la investigación, que 
tendrá un plazo de 3 meses. 

EL ACTUAR de la banda quedó 
registrado en las cámaras de 
seguridad de los locales.

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

Seis detenidos por “turbazos” en 
farmacias del Gran Concepción
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El presidente de la Asociación 
de Municipalidades para el Desa-
rrollo Local (Amdel) y alcalde de 
Florida, Jorge Roa, se representó 
ante la Comisión de Agricultura 
del Senado en el ex Congreso Na-
cional y expuso sobre los efectos y 
medidas tomadas para frenar al 
mega incendio  que afecto a la Re-
gión durante febrero.  

En presencia de los alcaides de  
Paredones, Pumanque, Cauque-
nes, Chanco, Constitución, Empe-
drado, Hualañé, San Javier, Vichu-
quén,  Colemeni y del ministro de 
Agricultura, Carlos Furches; el di-
rector ejecutivo de la Corporación 
Nacional de Forestales, Aarón Ca-
vieres y el director Nacional de 
Onemi, Ricardo Toro, el jefe co-

Alcaldes exponen ante senadores por incendios
neración”, ya que ha sido la única en 
el mundo con tales características, 
según lo decretó un informe de la 
Unión Europea.  

Entre los argumentos utilizados 
por Roa está la necesidad de regu-
larizar la actividad forestal, princi-
pal factor de la propagación del 
fuego en la comuna. Pero no sólo se 
limitó a la narración de hechos, 
también entregó una propuesta 
que consiste en exigir a la industria 
maderera y empresas eléctricas 
que instalen sus recursos a distan-
tes prudentes del sector poblado, 
para así evitar el cruce de los árbo-
les y el tendido eléctrico. Punto 
que fue aprobado por la gran ma-
yoría de los alcaldes presentes en 
la comisión. 

MUNICIPALIDAD DE FLORIDA

EN REUNIÓN CON la comisión de Agricultura del Senado.

Que las empresas forestales 
y empresas eléctricas 
instalen sus recursos lejos 
de los sectores poblados. 

Propuestas para 
evitar siniestros

munal hizo un análisis respecto a 
los efectos de los incendios y las 
políticas gubernamentales para 
combatirlos.  

Dentro de los hitos que marcó el 
diálogo estuvo lo inédito de la catás-
trofe, la cual fue bautizada con el 
nombre de “tormenta de fuego”, al 
tratarse de un siniestro de “sexta ge-

Por falla cardiaca 
operan de 
urgencia  
a Martín Zilic 

ROMILIO PASMIÑO G.

El médico, académico, mi-
litante de la Democracia 
Cristiana y ex ministro de 
Educación, Martín Zilic, su-
frió el miércoles una falla car-
diaca que, actualmente, lo 
mantiene internado en el 
pensionado del Hospital Re-
gional de Concepción.  

Un fuerte dolor al hombro 
derecho fue el primer sínto-
ma que presentó Zilic, pero 
tras ser atendido se determi-
nó que el paciente sufría una 
obstrucción (estenosis) de 
las arterias coronarias iz-
quierda y derecha, lo que de-
rivó en una cirugía que se 
realizó durante la noche por 
el equipo dirigido por el car-
diólogo Álvaro Saldaña.  

En el pabellón se determi-
nó implantar dos stent metá-
licos, tubos pequeños que se 
expanden dentro de las arte-
rias evitando un nuevo cierre 
y, según se informó desde el 
hospital, se encuentra en 
franca recuperación.  

Zilic, de 69 años, que se-
gún información preliminar 
sería dado hoy de alta según 
su evolución, reconoció las 
competencias del Hospital 
Regional en materia de car-
diocirugía y afirmó que no 
dudó en acudir al centro -
que dirigió entre 1992 y 
1994, en cuanto sintió las 
primeras molestias, pues el 
área es reconocida a nivel 
nacional y se sintió confiado 
en que contaría con la mejor 
atención.  
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IPC
Febrero

12 meses

0,2%
2,7%

TPM
Desde 16/03/2017 3,0%

INACER
Oct - diciembre -2,0%

BOLSAS DE VALORES
Ipsa 4.616,47 

COMMODITIES 

+1,49% Igpa 23.163,73  +1,37%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $825,67 Cobre (US$/libra)$2,68
H. de pescado (US$/Ton) $1.350 Petróleo US$b $ 48,75

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS 

UTM MARZO

$46.461,00

$26.340,43 
Dólar Observado $661,81 Euro $713,53

PROCESO DEBERÍA COMENZAR LA PRÓXIMA SEMANA

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Como una positiva señal calificó 
el presidente del Colegio Médico 
Regional, Juan Enríquez Guzmán, 
la notificación en persona que le 
hizo el interventor Robert Rivas: 
que  en los próximos días deberán 
cancelarse los pagos atrasados a 
prestadores de servicios a Masvida, 
dando señales de que hay flujos de 
caja y que la situación interna co-
menzaría a dar buenos síntomas. 

“Tenían boletas pendientes de 
pago y me aclararon que iba a ser 
cancelado a contar de la próxima 
semana”, explicó a Diario Concep-
ción Enríquez, quien se dirigió a la 
dependencia central de la isapre 
en Avenida O’Higgins durante el 
día miércoles para cooperar en 
todo lo necesario. 

Eso sí, el facultativo precisó que  
no todas serán pagadas de inmedia-
to. “Las boletas de puntos más al-
tos como de prestadores individua-
les e institucionales, probablemen-
te tendrá que realizarse de manera 
fraccionada”. 

 
Confianza 

Para Aliro Bolados, presidente 
del grupo de socios inversionistas 
número nueve y actual vocero de 

Masvida da positiva señal de flujos de caja 
al iniciar el pago de deudas a médicos

El presidente del Colegio Médico local, Juan Enríquez,  
confirmó que se seguirán recibiendo pacientes con 
bonos de la isapre.

los llamados “hombres buenos”, 
destacó que  “el interventor fue cla-
ro y va a colocar todos sus esfuer-
zos para que todas las deudas que 
tenga en relación con los prestado-
res queden al día y eso traerá tran-
quilidad a los mismos afiliados. Es 
un tema básico de poder hacerlo”. 

Es por ello que hizo un llamado: 
“que  todos los médicos vuelvan a 
retomar sus convenios y dar la 
tranquilidad a los mismos afiliados 
y a la isapre. Es un tema importan-
te para dar calma al proceso”. 
  Precisamente, ayer parte de la ge-
rencia de Isapre Masvida se reu-
nió con el médico Oscar Lynch, 
socio del grupo número uno e in-
versionista fundador de la firma 
penquista. 

“Estamos restaurando y ponien-
do en marcha convenios.  También 
hago un llamado a los médicos a su-
marse. Nosotros no somos respon-
sables por lo que sucede. Debemos 

ROMILIO PASMIÑO G.

dar confianza a los afiliados”, coin-
cidió Lynch en el área pensionados 
del Hospital Clínico Regional Dr. 
Guillermo Grant Benavente. 

Para el presidente del Colegio 
Médico Regional, Juan Enríquez 
Guzmán, el hecho de que Masvida 
de este paso tras la llegada del in-
terventor designado por la Superin-
tendencia de Salud genera una 
suerte de expectativas.  

“La verdad es que estimo que es 
una muy buena señal, ya que la isa-
pre estaría teniendo flujos de caja 
como para empezar a pagar esto, 
que es una de las cosas que más 
preocupaba a los médicos. Si ellos  
trabajan y no les pagan, la verdad es 
que es bastante decepcionante.  Es 
por eso que en parte algunos de 
ellos habían dejado de atender”,  
acotó Enríquez. 

Cabe recordar que tras la reu-
nión que sostuvieron los presiden-
tes de asociaciones inversionistas 

con el interventor hace unos días, 
el médico Enzo Pettinelli confirmó 
que como un gesto de buena fe los 
facultativos se comprometieron a 
seguir recibiendo pacientes con 
bonos de Masvida. 

 
Buen camino 

Finalmente, el presidente del Co-
legio Médico Regional, Juan Enrí-
quez, destacó que “eran muchos 
los que se les tenía deuda, porque 
no se les estaba pagando y si lo es-
taban haciendo era con bastante 
retraso. Llegó un momento en que 
habían más de tres meses de no 
pago”. 

Y “el hecho de que esto se empie-
ce  a poner al día y se vea que hay  
pagos, es bastante bueno. Es una se-
ñal de confianza y es por eso que lla-
mamos a los médicos a seguir acep-
tando los bonos de Masvida  y aten-
der por Masvida. La sensación al 
final fue bastante buena. Se está  
haciendo todo lo posible para que 
la isapre salga adelante. No se bus-
ca que quiebre y se licite la cartera  
de los clientes, sino que intentar 
que salga adelante”.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EL INTERVENTOR ROBERT RIVAS se encuentra en las instalaciones analizando el funcionamiento de la entidad privada. 

Socios se reunieron 
ayer con Southern Cross
A las 20.00 horas de ayer los socios 
inversionistas médicos se debían reunir 
con Southern Cross como primer acer-
camiento.

Diputados inician  
comisión investigadora
Además de velar la correcta investiga-
ción a Masvida, se analizará el perjuicio 
fiscal y enriquecimiento sin causa del 
directorio encabezado por Santander.

Colegio Médico y  
renuncia de Santander
Hasta el cierre de la edición el Colegio 
Médico Nacional evaluaba si aceptaba o 
no la renuncia de Santander.
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Entre $5 y $ 8 millones 
valen los más llevados 
“Los  usados más vendidos en Concep-
ción están valorizados entre $5 a $8 
millones”, J. Cartagena de S. Escobar.

De acuerdo con la información 
entregada por Coseche, Bruno 
Fritsch y Sergio Escobar el Hyundai 
Santa Fe es uno de los autos usados 
más vendidos durante enero en el 
gran Concepción.  

“En Coseche durante el mes de 
enero fueron los vehículos familia-
res con tres corridas de asientos 
como los Hyundai Santa Fe y los 
modelos Captiva y, en menor medi-
da, también se vendieron las Che-
vrolet Tracker”, afirmó Marco Ba-
rrientos, ejecutivo de ventas de Co-
seche en Concepción. 

Barrientos  aprovechó para men-
cionar que “actualmente  tenemos 
disponibles dos Tucson, dos Capti-
vas, una Chevrolet Tahoe y en cuan-
to a los sedán contamos con los 

Santa Fe: el usado más vendido en la zona
rente de Ventas de Sergio Escobar,  
indicó: “en usados de primera, la 
marca más vendida durante el mes 
de enero fue  Suzuki con sus mode-
los Swift y Grand Nomade, seguida 
de  Mazda con sus modelos Mazda 
3 y CX5”.  

Del mismo modo, Cartagena de-
talló que “los  usados más vendidos 
en Concepción están valorizados 
entre $5 a $8 millones que corres-
ponden a autos económicos del 
segmento Citycar y SUV”. 

En relación al aumento de las 
ventas de usados en general en la 
Región, el gerente de ventas afirmó 
que “ tuvo un aumento de 53% res-
pecto al mismo mes del año 2016, 
con una venta promedio mensual 
de 153 autos”, concluyó.HYUNDAI  SANTA FE fue uno de los usados más vendidos en la zona.

modelos Sail, Aveo y Samsung”. 
En tanto, desde Bruno Fritsch, 

Carlos Kanterovitz, gerente de Con-
cepción, informó que los modelos 
más vendidos en enero 2017 fueron: 
Toyota RAV4, Hyundai Santa Fe, 
Hyundai Accent, Toyota Corolla, 
Toyota Yaris, Nissan Qashqai, Peu-
geot 208 y Peugeot 2008”. 

Por su parte, Julio Cartagena, ge-
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SEC analiza 
multas por 
bencina 
mezclada

La Dirección Regional Bío 
Bío de la Superintendencia 
de Electricidad y Combusti-
bles, SEC, señaló que no se 
descarta la aplicación de 
multas en contra de los en-
cargados de una estación de 
servicio Copec, por su res-
ponsabilidad en la contami-
nación de la gasolina de 93 
octanos, la que fue mezclada, 
por error, con petróleo, re-
sultando dañados cerca de 
60 vehículos que cargaron 
dicho combustible en la esta-
ción de servicio ubicada en el 
sector de Palomares, en la 
comuna de Concepción. 

 Los hechos ocurrieron, 
pasadas las 15:00 horas del 
sábado 11 de marzo, cuando 
los automovilistas concu-
rrieron a cargar gasolina a la 
mencionada bencinera, tras 
lo cual, al salir del recinto, 
comenzaron a percibir pro-
blemas en el funcionamien-
to de sus vehículos. Algunos 
automóviles, incluso, no pu-
dieron seguir avanzando, de-
biendo ser remolcados con 
grúas hasta los talleres mecá-
nicos de confianza de los 
dueños de cada móvil. 

La empresa Copec reco-
noció el error, el que atribu-
yó a uno de los operarios de 
la estación de servicio, agre-
gando que el concesionario 
se hará responsable de los 
daños producidos.

ARCHIVO

Crisis de confianza: no sólo es 
probidad, sino también calidad

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

UNA DE LAS CONCLUSIONES DE ENCUESTA BICENTENARIO ANALIZADA EN DESAYUNO IRADE

Se trata del primer evento del ciclo “En Confianza” que busca crear puentes 
entre el mundo público, privado y académico de la Región del Bío Bío.

Conversatorio con el director del 
Centro de Políticas Públicas de la 
Pontificia Universidad Católica de 
Chile, Ignacio Irarrázaval, fue la 
convocatoria de Irade para reali-
zar su primer desayuno del ciclo 
“En Confianza”, iniciativa que bus-
ca ser un puente para el diálogo 
entre los distintos actores del acon-
tecer regional, de manera de hacer 
frente a la grave crisis de confianza 
que afecta al país. 

Dentro de los invitados estuvo el 
intendente regional, Rodrigo Díaz,  
quien destacó que la confianza no 
sólo se relaciona con la probidad, 
sino también con las competencias, 
con la calidad, tal como lo demues-
tran datos objetivos contenidos en 
la encuesta Bicentenario, expuesta 
ayer por Ignacio Irarrázaval. 

“Es importante también la coope-
ración, en el sentido de resaltar a 
aquellos que están haciendo cosas 
positivas por el entorno, diciendo la 
verdad en la vida pública y también 
construyendo respuestas estructu-
rales, como devolver la educación cí-
vica, que ha vuelto a los estableci-
mientos educacionales, para no 
pensar sólo en los individuos sino 
también en la comunidad”, sostuvo 
la máxima autoridad regional. 

En tanto, el director del Centro de 
Políticas Públicas de la Pontificia 
Universidad Católica de Chile, Igna-
cio Irarrázaval, planteó que el país 
aparece como depresivo, pese a que 
ha ido creciendo, quizá no al ritmo 
que se quisiera, pero nuestra so-
ciedad tiene ciertas aprensiones 

con lo que está pasando, acotó. 
 “Nuestra mirada al desarrollo es 

todavía un poquito adolescente, 
quienes tienen dolores de creci-
miento, y es un poco lo que le está 
pasando a Chile. Por eso es necesa-
rio la calma”, sostuvo Irarrázaval. 

Por su parte, el gerente general de 
Aitue, Andrés Arriagada, expresó 
que  “las diferencias existen, pero 
nos hemos dedicado a exacerbarlas 
y no potenciar aquellos grandes li-
neamientos que existen para de al-
guna manera avanzar”. 

En tanto, el vicepresidente del 
directorio de Irade, Lorenzo Chava-
los, explicó que lo que buscan es po-
ner en la agenda tanto la crisis de 
confianza como el modelo de desa-
rrollo para Chile.

ESTUVIERON presentes rectores de la UdeC y Ucsc, además de gerentes generales de socios Irade y académicos.

CAROLINA ECHAGÜE M.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl
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Ceremonia de  
bienvenida a los alumnos 
de primer año UdeC

Con una ceremonia de re-
cepción a los alumnos de 
primer año, la Universi-
dad de Concepción dio la 
bienvenida oficial a los 
5080 nuevos estudiantes 
que se incorporan a la casa 
de estudios superiores. La 
actividad, realizada en la 
Casa del Deporte, contó con 
la presencia del Rector, Sergio 
Lavanchy, autoridades aca-
démicas y docentes. 

PRISCILA BURGOS, Antonia Martínez y Camila Silva.

CRISTÓBAL MUÑOZ, Nicolás Quintos y Karla Bade. BÁRBARA FAÚNDEZ y Luciana García.
LISSETTE CAMPOS, Valentina Calixto, Catherine Fierro, Sara Morales y Alexia 
Arévalo.

SARA MENDOZA, María Soledad González, Cecilia Cisterna y 
María Edith Larenas. RICARDO FLORES, Catalina Escobar y Renato Contreras.

MAX VERA, 
Sergio 

Lavanchy y 
Jordan 
Iturra.

PATRICIO ROJAS, Álvaro Ruiz y Roberto Riquelme.
CHRISTIAN CHAVARRÍA, Cecilia Pérez, Jorge Rojas y Rafael 
Figueroa.JAVIERA CASTRO y Leonardo Burgos.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

BENJAMÍN 
RUIZ, Víctor 
Villalobos, Jean 
Thenoux y 
Lucas Duarte.

CARLOS 
GONZÁLEZ, 

Claudio 
Valdovinos y 
José Becerra.

LUIS ALARCÓN, Bernabé Rivas y Claudio Pinuer.
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Musicales considera 
cada jornada del REC, 
que comenzará su 
edición 2017 mañana 
a las 14 horas en el 
Parque Bicentenario.

shows
10

Intendente Díaz dijo 
que “la idea es traspa-
sar la marca a una en-
tidad que asegure que 
siga más allá de las 
autoridades de turno”.  

Continuidad 
del festival

11:00 y 16:00 horas 
Exhibición de la película “Ilu-

siones ópticas”. Centro de 
Extensión Ucsc. Entrada 

liberada.  
 

11:00 horas 
 Lanzamiento libro “Retratos 
del mundo educativo rural”, 

de los docentes Hernán 
Morales, Marcelo Rabanal y 
Jorge Lillo Durán. Centro de 

Extensión de la Ucsc.   
 

20:00 horas 
Presentación de Thomas y el 

Viejo Loco. El Averno.

Destacado 
Fiesta  

Green Party 
23 horas

Entradas para el evento ten-
drán un valor de $7.500 

socios MDS y $12.500 gene-
ral (incluye cover e ingreso al 

Casino). Marina Club 
Discotheque. 

Agenda  
de hoy

Muros penquistas se llenan de 
color en la previa del REC 2017

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

INTERVENCIONES ARTÍSTICAS SE REALIZARON EN VARIOS PUNTOS DE LA CIUDAD

Un mosaico y una obra en homenaje a Violeta Parra destacan en 
los trabajos que se están llevando a cabo.

Ya no queda nada para la 
nueva edición de REC: Rock 
en Conce. Y además del pro-
grama de sideshows, los días 
previos han estado marca-
dos por intervenciones ar-
tísticas urbanas, en algo que 
ya se llevó a cabo en las ver-
siones anteriores con la rea-
lización de varios murales 
con motivos musicales.   

En esta ocasión, tres mu-
ros y un mosaico adornarán 
distintos espacios de la ciu-
dad. La presentación de las 
obras se realizó en las afueras 
de la oficina de la Onemi, en 
Víctor Lamas, donde se ubi-
ca un trabajo alusivo al afiche 
de esta edición del festival. 

El intendente Rodrigo 
Díaz comentó que “es una 
tradición que frente a cada 
edición del REC se realicen 
manifestaciones urbanas, 
que nos permiten generar un 
ambiente que muestra a la 
comunidad de la Región, y a 
quienes vienen de otros luga-
res, la profunda identidad y 
raíces del rock en Concep-
ción. Eso nos ha llevado a 
que por tercer año seguido se 
generen murales, y en esta 
ocasión además hay un mo-
saico, que destacarán hitos 
relacionados al festival”. 

Al respecto, agregó que 
“además se realizan si-
deshows, como el de Inarbo-
lece hoy en Casa de Salud, y 
mañana estará Electrodo-
mésticos en el mismo lugar.”.  

El intendente también fue 
consultado sobre el futuro 
del evento. “Parte de las con-
sultorías que hemos contra-
tado con los recursos que nos 

entregó el Gobierno Regio-
nal apuntan a que podamos 
disponer de una forma de 
continuidad de este hito que 
se ha instalado en la Región, 
que es propio de la ciudad, no 
de un gobierno o una autori-
dad. Pretendemos traspasar 
la marca del festival a una 
entidad que nos asegure que 
siga más allá de los gustos 
particulares por la música 
que tengan las autoridades 
de turno”, dijo. 

El alcalde Álvaro Ortiz 
también se hizo presente, y 
comentó que “las interven-
ciones se mantienen desde el 
primer REC en algunos ca-
sos, y la ciudad las cuida. Es 
el único evento de música 
gratuita que se hace en Chi-
le, y lo tenemos nosotros. Se-

rán dos días de alegría y bue-
na música, pero también de 
mostrar Concepción a Chile 
y el mundo. Vamos a recibir 
miles de personas en cada 
jornada, en las ediciones pa-
sadas no tuvimos casi pro-
blemas de seguridad y orden, 
van familias completas. Que-
remos que siga así, y que 
Concepción cuna del rock 
no es solo un slogan, sino 
algo que se vive y que hay au-
toridades que están apoyan-
do decididamente para que 
sea una realidad”. 

Francisco Moreno es líder 
de Concegraff, entidad que 
se encarga de la realización 
de los murales. “Son tres; uno 
es la copia fidedigna del afi-
che de REC 2017, que está 
acá en la Onemi (Víctor La-
mas 1030), otro se ubicará 
en Aníbal Pinto con Chaca-
buco, en los muros del Liceo 
Enrique Molina y el tercero 
es en homenaje a Violeta Pa-
rra, y se realizará en las calles 
Carreras con Tucapel, a mi-
tad de cuadra. Pintaremos la 
carátula de su primer disco, 
en un espacio de seis metros 
por ocho de alto, y espera-
mos terminarla en tres días”. 

El mosaico, que es la nove-
dad artística en relación a 
ediciones pasadas, se ubica 
en los muros del Hospital Re-
gional ( frente al Traumatoló-
gico). Natalia Soto, docente 
de la UdeC y quien guió esta 
obra, comentó que “fue un 
trabajo arduo, con un plazo 
corto pues tuvimos que rea-
lizarlo en tres semanas. Fue 
un grupo conformado por 
cinco personas con alumnos 
del taller Soñarte.  Es impor-
tante en lo personal, hacer 
algo en la ciudad que nací. 
Me ayuda proyectar lo que 
hago”.

ROMILIO PASMIÑO G.

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

EL EQUIPO DE 
CONCEGRAFF se ha 
encargado de los tres murales 
que se han llevado a cabo.
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UDEC ENFRENTA A EVERTON EN VIÑA DEL MAR

Un partido de esos que la cultu-
ra popular dice que son de “seis 
puntos” es el que disputarán esta 
noche la Universidad de Concep-
ción y Everton, por una nueva fecha 
del campeonato de Clausura. 

El cuadro del Campanil intenta-
rá confirmar el buen momento que 
atraviesa, con solo una derrota en 
el inicio del torneo y sin caídas en 
sus últimos tres juegos. Un rendi-
miento que le ha permitido tomar 
distancia con el colista de la tabla 
acumulada, Cobresal (UdeC suma 
25 puntos y los nortinos 19). 

“Tenemos que mejorar en unas 
acciones de precisión en los pases. 
Tendemos a entregarle algunos al 
rival, y corregir esto nos ayudará a 
mejorar la posesión”, comentó 
Francisco Bozán en la previa de 
este encuentro, sin esconder su sa-
tisfacción por el rendimiento que 
hasta ahora tiene el conjunto estu-
diantil en las seis fechas disputadas 
en el Clausura. 

Al frente, eso sí, tendrá al Everton 
de Pablo “Vitamina” Sánchez -ex 
técnico y conocedor de la UdeC- 
uno de los tres invictos que quedan 
en el torneo. Un equipo que com-
parte los mismos objetivos que los 
universitarios en el Clausura. 

“Es un equipo que presenta mu-
chas variantes de juego. Tiene un 
once muy definido y eso lo hace un 
equipo muy interesante, de alto ni-
vel ofensivo”, comentó Bozán, des-
cartando haber considerado el co-
nocimiento de Sánchez de su plan-
tel como factor previo a este 
encuentro. “No es un tema que ni si-
quiera esté analizando. Me preo-
cupo de otras variantes”, indicó. 

Para Bozán, es importante que la 
UdeC no baje la intensidad mostra-
da en este torneo, para así seguir es-
capando de la zona complicada y 
continuar en la parte de arriba de 
la tabla del presente campeonato. 

“Estamos expectantes, y eso nos 
hace no estar tranquilos en rela-
ción a cómo están las posiciones. Y 
eso no lo vamos a saber hasta bien 
avanzado el torneo. Me parece que 
el concepto de tranquilidad puede 
llegar a dar algo de pasividad, y eso 
en el fútbol no puede pasar nunca”, 
indicó, argumentando además que 
“siempre es bueno sumar. Para mí 
los recesos no son cómodos, por-
que no ayuda a la competencia. 
Tendremos que ver algún evento 
de este tipo para no perder ritmo la 
próxima semana”. 

La principal complicación de la 
UdeC será la ausencia de los sus-
pendidos Waldo Ponce y Jorge 
Luna, algo que modificará la once-
na del Campanil hoy. Mientras el 
defensor cumple la segunda de sus 
fechas de castigo tras su expulsión 
ante O’Higgins, el volante argenti-
no recibió una fecha provisoria por 
la tarjeta roja del partido ante San 
Luis, sanción que se espera sea de-
finitiva en la sesión del próximo 
martes del Tribunal de Disciplina 
de la Anfp. 

“Las expulsiones complican en 
un plantel acotado de jugadores. 
Todos están preparados para ju-
gar, pero ya no tener a uno de ellos 
facilita la decisión del entrenador, 
y la idea que siempre sea complica-
do elegir”, puntualizó Bozán, en la 

A seguir sumando en la 
visita a un viejo conocido
Dos equipos de intereses similares se miden esta noche en la Región de 
Valparaíso. El Campanil no contará con los suspendidos Luna y Ponce.

va a costar mucho jugar con la 
UdeC”, manifestó. 

Lo anterior, tomando en cuenta 
que para “Vitamina” Sánchez la 
Universidad de Concepción y Ever-
ton comparten los mismos objeti-
vos en el presente torneo de Prime-
ra División. 

“Somos dos elencos que estamos 
con metas similares. Comenzamos 
el torneo con la presión del des-
censo y nos alejamos ahora un poco 
de Cobresal. Además, sumamos 
puntos que nos permiten estar su-
mando arriba”, señaló el ahora téc-
nico viñamarino en la previa del 
duelo de esta noche.

CAROLINA ECHAGÜE M.

previa del duelo de esta noche. 
 

“Le debo todo en este país” 
Para el técnico de Everton y ex DT 

de la UdeC, Pablo Sánchez, el due-
lo ante los estudiantiles tiene una 
connotación distinta, dado el cari-
ño que guarda por la institución. 

“Para mí este partido siempre es 
muy especial. Cuando en el cuerpo 
técnico acá (en Everton) me dicen 
que soy chileno en broma, yo les 
digo que sí, pero de ‘Conce’ (ríe). A 
la UdeC le debo todo en este país, 
en esta profesión al menos como 
técnico, porque me dio la opción de 
volver a trabajar y me abrió las 
puertas a Chile. Además está el he-
cho de ser campeón y haber podi-
do desarrollarme, así que le tengo 
un cariño muy grande a la institu-

ción”, indicó Pablo Sánchez. 
“Siempre sigo la campaña de la 

UdeC y quiero que le vaya bien, ex-
cepto contra nosotros por razones 
obvias. Tengo muy buena relación 
con todos ahí, y todo eso te genera 
un vínculo especial”, manifestó. 

En ese sentido, el conocimiento 
que tiene de varios integrantes del 
actual plantel lo hace considerar 
como un rival muy complejo a la 
Universidad de Concepción. “Va a 
ser un partido durísimo. Lo anali-
zamos y por ahí no tiene un pa-
trón de juego sumamente definido, 
pero es un equipo que hace daño, 
que ataca muy bien por las bandas, 
que tiene media distancia, con un 
par de jugadores que rompen lí-
neas permanentemente como 
Lepe o Manríquez. A mi equipo le 
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Daniel Kuschel Díaz 
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl

E. Lobos 
C. Rodríguez 
C. Suarez 
M. Blasquez 
D. Zúñiga 
K. Medel 
I. Ochoa 
S. Leyton 
M. Cerato 
N. Orellana 
R. Becerra

U. DE CONCEPCIÓN

P. Sánchez

DT

EVERTON

C. Muñoz 
H. Berríos 
F. Alarcón 
G. Mencia 
R. De la Fuente 
F. Manríquez 
F. Portillo 
A. Camargo 
M. Lepe 
J. Benítez 
G. Barreto

F. Bozán

DT

Estadio Sausalito, Viña del Mar 
Hora: 21.00

“Este partido es muy 
especial siempre. A la 
UdeC le debo todo en 
este país”. 
Pablo Sánchez, Everton.

“Estamos expectantes, 
y eso nos hace no estar 
tranquilos en relación a 
la tabla de posiciones”. 
Francisco Bozán, UdeC.
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PREPARA AMISTOSO EN PARRAL

¿Cómo se ve 
Fernández 
Vial a un mes 
del inicio de 
campeonato?
David Villarroel, defensa que este año 
retornó al club, analiza la “Maquinita”.

Jugaron tres partidos amistosos, 
unos más informales que otros y 
probando mucha gente. De todas 
formas, da la sensación de que el 
técnico Felipe Cornejo tiene un 
once tipo definido y una idea de 
juego bastante clara. A un mes de 
iniciar el torneo, este es el presen-

te ferroviario. 
“Hemos empezado siempre con 

un equipo titular que considera 
mucha gente nueva, pero ya se ve 
una idea. Tenemos muy buen equi-
po y vamos a dar que hablar. Yo no 
vi al Naval de Cornejo, pero tengo 
claro que acá nos pide mucha agre-
sividad, ir adelante, presionar en 
todas partes de la cancha. Ese es el 

Vial que va a pelear con Limache, 
Rengo y otros equipos que se han 
reforzado bien”, sentenció el zague-
ro David Villarroel. 

¿Y cómo ve la defensa que está ar-
mando Vial? El zurdo comentó que 
“hay gente que conoce bien el pues-
to, como Poblete, Cegy (Durán) y el 
‘Pancho’ (Briones). Se ha armado un 
buen plantel y la idea es ir encan-
tando luego a la gente para que em-
piecen a llegar como la campaña 
pasada. Yo tengo súper claro que el 
hincha del Vial es súper exigente y 
siempre quiere ganar. Así tiene que 

ser el hincha. Por eso, siempre les 
digo a otros jugadores que si pue-
des jugar en Vial, puedes hacerlo en 
cualquier parte. Aquí hay una pre-
sión linda y hay que demostrar par-
tido a partido. Este fin de semana 
jugaremos un amistoso en Parral y 
el 25 tenemos la Noche Aurinegra 
contra la Universidad de Concep-
ción. Ahí esperamos que llegue mu-
cha gente”.

ISIDORO VALENZUELA M.

FERNÁNDEZ VIAL GANÓ a Mulchén (3-1), a Rengo (3-1) y perdió en un amistoso bien informal ante Quillón (1-2).

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

Mañana, desde las 18.30 
horas en Havana Club, Vial 
mostrará su indumentaria, 
con modelos y animación.

Presentación       
de camisetas
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co que logramos acondicionar y dejar 
completamente listo”, apuntó. 

Otro punto en el que hizo énfasis el 
organizador de la prueba, es la calidad 
inclusiva que posee, abierta para todos 
quienes quieran conducir. 

“Esa es la gracia, no hay requisito al-
guno. Solo tener un auto de calle que 
cumpla la revisión técnica, exigimos 

un casco pero si no lo tienen, pres-
tamos uno. La inscripción, que 
se puede hacer en www.solora-

ce.cl, cuesta $35 mil para 
participar todo el día, lo 

que se traduce en ocho 
a 10 vueltas por perso-

na. Si botas un cono 
tienes una penaliza-

ción de dos segun-
dos y al final el 

tiempo más 
bajo gana el 

evento. Hay 

muchos premios, viajes a competir 
en EE.UU, un auto cero kilómetro a 
medida que se junta puntaje durante 
el año y más. Este año vienen pilotos 
de Antofagasta, Iquique, Santiago y 
esperamos una gran concurrencia de 
los penquistas”, sostuvo Salazar, quien 
confirmó además que para los espec-
tadores la entrada es liberada.  

 
Tecnología del futuro 

La gran sorpresa para esta terce-
ra edición en la provincia, será la 
presencia del auto eléctrico BMW 
traído por la empresa Enel. Se tra-
ta de una máquina de fabricación 
alemana, que actualmente ya se 
utiliza en varias naciones europeas 
y muestra una serie de caracterís-
ticas que fueron explicadas por Si-
mone Tripepi, gerente de mercado 
de Enel Chile. 

“Este es uno de los autos 
eléctricos que tenemos 
en  Santiago y quisimos 
participar aquí porque  

estamos convencidos que 
es necesario agregar a la 

movilidad segura que pro-
mueve esta actividad, una 

movilidad limpia y eficiente. 
Este vehículo no emite contamina-

ción, es mucho más barato gastan-
do cuatro veces menos que uno a 
gasolina. Puede llegar a los 170 ki-
lómetros por hora, pero se distin-
gue sobre todo por una aceleración 
de salida tan veloz como el Lotus. 
Es la tecnología del futuro”, cerró. 

OBITUARIO

MEME: Te has dormido en los brazos del Señor, pero sabemos que descansarás 
feliz en su Reino. 
 

MARIA RAQUEL MORAGA ACUÑA 
(Q.E.P.D) 

 
Su velatorio se está efectuando en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes, Pe-
dro de Valdivia y sus funerales se realizan hou luego de una misa que se oficia a 
las 09:30hrs., saliendo  luego el cortejo  en en dirección al Cementerio General de 
Los Angeles. 
 
Su hija Ana Luisa Hornig Moraga, Nelson, Anilú, Patricio, Alexandra 
 
Concepción, 17 de marzo de 2017.

Que tu alma emprenda el camino a los brazos de Jesús llena de paz y armonía.  
Ha fallecido nuestra querida y amada MEME, 
 

MARIA RAQUEL MORAGA ACUÑA 
(Q.E.P.D) 

 
Su velatorio se realiza en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes, Pedro de 
Valdivia y sus funerales se efectuan hoy luego de una misa que se oficia a las 
09:30hrs., saliendo posteriormente el cortejo al Cementerio General de Los 
Angeles. 
 
Anilú, Patricio y Alexandra Rodríguez Hornig 
 
Concepción, 17 de marzo de 2017.

El sueño cumplido de ser 
piloto de carrera por un día

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl SOLORACE 2017 EN EL CLUB HÍPICO DE CONCEPCIÓN

Una forma de automovilismo que se 
disputa bajo un entorno controlado y 
seguro, donde se privilegian las habi-
lidades al volante de cada conductor. 
Eso es, en pocas palabras, el SoloRa-
ce, la nueva modalidad que regresa a 
la zona para alegría de los fanáticos 
tuercas.  

Generalmente realizado en gran-
des espacios pavimentados, como es-
tacionamientos, aeropuertos o simi-
lares, será el Club Hípico de Concep-
ción el escenario que por tercera vez 
consecutiva reciba la competencia en 
la provincia, en lo que será la primera 
fecha de un torneo que recorrerá di-
versas ciudades del país. 

Como siempre encabezado por su 
creador, Eliseo Salazar, la actividad 
convocará a un centenar de personas 
que cumplirán el sueño de ser pilotos 
por un día. Se trata de conductores co-
munes y corrientes, quienes participa-
rán a bordo de sus propios autos en 
una de las 12 categorías por cilindra-
da (hasta los 2.000 cc), tal como expli-
có el ex Fórmula 1. 

“Es un circuito contra el tiempo, 
donde cada uno puede ir con su auto 
de calle, desde un Nissan V 16 hasta un 
Mercedes. Se trata de algo fácil, don-
de se requiere habilidad por sobre 
todo pues hay que sortear obstáculos  
en el menor tiempo posible, en un cir-
cuito formado por conos de tránsito 
y ayudado por líneas de cal. El tiempo 
se toma de manera electrónica y la 
gente puede ver sus tiempos online”, 
explicó. 

 
Sacando peligro de las calles  

Según Eliseo Salazar, la prueba que 
cumple cuatro años (tres fuera de San-
tiago), se originó dada la alta cantidad 
de accidentes que provocan las ca-
rreras en las calles de Chile. “Esto par-
tió con la idea de reducir al máximo las 
carreras clandestinas, para que la gen-
te no corra en las calles porque sabe-
mos que un accidente puede dañar a 
gente inocente. En Chile mueren cer-
ca de 1.800 personas al año por esta 
causa y nosotros proponemos lo si-
guiente: te gusta correr, hazlo en un 
lugar donde estén todas las me-
didas de seguridad y no parti-
cipes en carreras clandesti-
nas”, manifestó. 

En ese aspecto, Sala-
zar destacó la influen-
cia positiva generada 
por la instancia en algu-
nos aficionados a este 
tipo de competen-
cias ilegales. 

“No diré sus nom-
bres, pero en este 
tiempo son varias las 
personas que han dejado 
este submundo de las carreras 
clandestinas y nos acompañan du-

Hualpén recibirá este domingo, por 
tercer año, la prueba creada por Eliseo 
Salazar. Habrá 100 competidores.

EN ACCIÓN EL 
AUTO 
ELÉCTRICO 
BMW, que puede 
acelerar a 170 k/h 
y será una de las 
atracciones del 
día.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

JUNTO AL AUTO LOTUS, ícono del SoloRace y 
que estará en exhibición este domingo.

rante todo el calendario. Incluso uno 
de ellos ya ganó un auto cero kilóme-
tro, porque entre los ganadores por ca-
tegoría hacemos un playoff y el cam-
peón se lleva este premio. Entonces, 
hemos rescatado gente y si logramos 
evitar un accidente en todo este tiem-
po, estamos cumplidos”, dijo. 

 
Para todos  

 El evento se desarrollará este do-
mingo, entre las 12:00 y las 18:00 ho-
ras al interior del Club Hípico 
que nuevamente cedió sus 

instalaciones para la jornada. 
Algo que Eliseo Salazar quiso des-
tacar. “En las ciudades donde nos 
presentamos, lo hacemos como 
una intervención urbana, ya sea 
en  estacionamientos de mall, 
estadios y casinos. Aquí en-
contramos un cartódromo en 
el club hípi-

FOTOS IDIFORO VALENZUELA M.

Se ha dormido en la paz del Señor nuestro querido esposo, padre, suegro y 
tata, Sr. 
 

MARIO JORGE SILVA ARTEAGA 
(Q.E.P.D) 

 
Su velatorio se realiza en domicilio, Remodelación Simonds Esquina Manuel 
Rodríguez con Pedro Gacitúa, Piso 1, Talcahuano. Sus funerales efectúan maña-
na sábado saliendo el cortejo a las 14.00 hrs., en dirección al Cementerio N°2 de 
Talcahuano. 
 
Familia Silva Sanhueza 
 
Talcahuano, 17 de marzo de 2017.

SALAZAR, SU PAREJA EVELYN y sus hijos Romeo y Julieta.
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Ahumada 
• Barros Arana 724

SAN PEDRO
Cruz Verde 
• Av. Lag. Grande 115, San Pedro Del Valle

CHIGUAYANTE
Redfarma 
• Manuel Rodríguez 1500

TALCAHUANO/HUALPÉN
Salcobrand 
• Autopista 7001

10/18 10/30
LOS ÁNGELES

11/31
SANTIAGO

10/29
CHILLÁN10/30

RANCAGUA

12/31
TALCA

10/29
ANGOL

8/28
TEMUCO

8/22
P. MONTT

10/20
VIERNES 

12/21
SÁBADO

12/22
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

 Santoral: Patricio
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